

## **Protokoll der 1. Fachkonferenz Sozialwissenschaften im Schuljahr 2020/2021,**

**Zeitpunkt:** 26.11.2020, 17.30 – 18.30 Uhr

**Ort:** Onlinekonferenz über jitsi

**Protokollführer:** Herr Gonner

**Anwesende:** Frau Martin, Frau Drüke, Frau Hochscherf, Herr Weckler, Herr Pollmann, Herr Gonner, Frau Keuper, Frau Antwerpes (Elternvertreter), Alexander Heinzl (Schülervertreter)

**Abwesende:** Herr Dahmen

### **Tagesordnung**

#### **1. Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung**

Frau Martin begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Einberufung der Sitzung fest.

#### **2. Wahl des Fachvorsitzes**

Auf Vorschlag von Frau Drüke wird Frau Martin einstimmig als Fachvorsitzende gewählt. Die Stellvertretung entfällt ebenfalls durch ein einstimmiges Votum auf Herrn Pollmann.

#### **3. Lehrwerke für die SEK I und II**

Frau Martin bittet die Anwesenden, über ihre Erfahrung während des Einsatzes der aktuellen Lehrwerke *Politik & Co. 5/6* sowie *Politik & Co 7/8* vom C.C.Buchner Verlag zu berichten. Frau Martin, Frau Drüke und Herr Gonner berichten von unterrichtsfördernden Einsätzen, auch die Qualität der Aufgabenstellung wird auf Nachfrage von Frau Hochscherf als im Vergleich zum Vorgängerwerk gestiegen erachtet. Der Antrag, die Lehrwerke für die SEK I einzuführen und einen entsprechenden Antrag an die Schulkonferenz weiterzuleiten, wird einstimmig angenommen. Ebenfalls wird der Vorschlag einstimmig angenommen, im Falle einer Zuteilung des nötigen Etats für die Lehrwerke die Lehrer:innenmaterialien für *Politik & Co. 5/6* sowie *Politik & Co 7/8* vom C.C.Buchner Verlag zu bestellen.

Für die SEK II wird beschlossen, vorläufig weiterhin mit den zuletzt angeschafften Lehrwerken weiterzuarbeiten. Dies wird damit begründet, dass die Anschaffung der letzten Werke nicht lange zurückliegt und eine Neuanschaffung nicht geld- und ressourcenschonend sei.

#### **4. Exkursionen im Fach Sozialwissenschaften**

Frau Martin empfiehlt die Wiederaufnahme der im vergangenen Jahr durchgeführten Exkursion nach Brüssel mit dem damit verbundenen Planspiel. Im Zuge der Einschränkungen durch das Coronavirus konnte die Exkursion in diesem Jahr nicht stattfinden. Die Fachkonferenz beschließt jedoch einstimmig, einen Hinweis auf die mögliche Durchführung einer solchen Exkursion auf der

Schulhomepage im Zuge des Auftrittes der Fachschaft Sozialwissenschaften zu hinterlegen, auch mit der Absicht, Schülerinnen und Schüler der Oberstufe über den sozialwissenschaftlichen Unterricht zu informieren und deren Interesse für das Fach zu wecken.

Von einer Einpflegung in das pädagogische Konzept bzw. Fahrtenprogramm wird in diesem Zuge abgesehen, um zu vermeiden, dass dadurch eine angenommene Verpflichtung zur Durchführung der Exkursion entstehen könnte, deren Einhaltung von der Fachschaft nicht gewährleistet werden kann, da die Exkursion von einem außerschulischen Partner organisiert wird.

Frau Martin empfiehlt die Rathaus-Simulation für Fünftklässler, die ebenfalls von der Institution, die das Planspiel für die Oberstufe anbietet, entwickelt wurde.

## **5. Sonstiges**

Frau Martin berichtet über den aktuellen Stand der Entwicklung des schulinternen Lehrplans, wie er von ihr, Frau Rohdeck und Herrn Kraus entwickelt wurde. Es wird kundgetan, dass die Einarbeitung der Bereiche *Nachhaltigkeit*, *Medien* und *Studien- und Berufsorientierung* zeitnah vorgenommen und den Mitgliedern der Fachkonferenz zur Verfügung gestellt wird. Herr Gonner bietet seine Unterstützung bei der Einpflegung an.

Frau Drüke bietet an, auf der Schulhomepage des Annette-Gymnasiums einen Reiter für die Fachschaft Sozialwissenschaften zu erstellen, auf dem sich die Fachschaft vorstellt. Frau Keuper wirft ein, dass aus Elternsicht ein Foto von der Fachschaft begrüßt würde. Frau Hochscherf, Herr Pollmann und Herr Weckler unterstützen die Idee eines Fotos. Ziel ist es, ein Foto der Fachschaft sowie einen kurzen Vorstellungstext auf der Seite einzupflegen. Ggf. könnte diese Seite fürderhin auch durch Fotos von Exkursionen, Planspielen, Schüler:innenprodukten etc. ergänzt werden.

Frau Antwerpes bittet an, in ihrer außerschulischen Funktion als Coach für Berufseinsteiger:innen im Rahmen des Politik- und Sowiunterrichts über einzelne Workshops zu informieren und eine Durchführung zu organisieren. Herr Pollmann begrüßt diesen Vorschlag und verweist auf eine mögliche Zusammenarbeit im Rahmen des StuBo-Teams und des Projekts *Kein Abschluss ohne Anschluss*, in dem ein weiterer Austausch stattfinden soll.

Frau Martin bittet die Fachkonferenz um eine Stellungnahme, ob der Fachvorsitz sich um die Einführung eines Leistungskurses Sozialwissenschaften bemühen sollte. Die Fachkonferenz begrüßt diesen Vorschlag mit dem Hinweis auf steigende Teilnehmer:innenzahlen in den Einführungskursen Sozialwissenschaften und die Möglichkeit, auch die Kolleg:innen aus dem Fach Erdkunde entlasten zu können, die teilweise sehr volle Leistungskurse haben. Herr Pollmann, Herr Weckler und Frau Martin sollen dies im Namen der Fachschaft übernehmen. Frau Antwerpes weist darauf hin, dass gerade in der aktuellen Coronasituation das Fach Sozialwissenschaften eine erhöhte Aktualität besitzt, die für die Einführung eines Leistungskurses Sozialwissenschaften spricht.

Benrath,

Carolin Martin (Fachvorsitz)

Daniel Gonner (Protokoll)